

Résumé 34-2,163-80 - *Hanne Leth Andersen*

Cet article traite de propositions adverbiales dépendantes non introduites en français parlé. Il s'agit de noyaux verbaux exprimant les *circonstances* d'un autre noyau verbal et formant avec celui-ci un seul énoncé, ce qui est marqué par l'intonation : le premier noyau verbal a une intonation montante signalant que l'énoncé n'est pas terminé, alors que l'intonation du deuxième est descendante et indique la fin de l'énoncé. Les propositions traitées peuvent exprimer le temps, la condition, l'itération, la conséquence, la concession et la situation. Il existe pour ces propositions des restrictions lexicales et grammaticales qui varient selon les catégories sémantiques. On peut dire qu'en général, les propositions dépendantes non introduites sont plus figées que les propositions introduites ; ainsi, plusieurs types ne sont possibles qu'avec des verbes statiques.